
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0659/2025 der FDP-Stadtratsfraktion betreffend Offene Frage  aus der  
Stadtratssitzung vom 04. September 2024: Verwendung der Mittel des Fluglärmausgleiches 
(FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie wurden die Mittel aus dem Fluglärm Ausgleich für stark belastete Gemeinden seit 

2022 für welche Maßnahmen verwendet? 
Die ab 2022 vom Land Hessen für die Stadt Mainz bereitgestellten Mittel wurden bislang 
noch nicht abgerufen. Es ist geplant, die für die Jahre 2022-2026 bereitstehenden Mittel 
für eine Erweiterung des Freizeitangebots und den Ausbau der Ver-und Entsorgungsinfra-
struktur im Rahmen der vom Stadtrat beschlossenen Naherholungskonzeption für das 
Rheinufer Weisenau/Laubenheim und die Beschaffung von Lärmmessgeräten zu verwen-
den. Die Planungen dazu befinden sich in einem frühen Stadium der Abstimmung mit den 
Genehmigungsbehörden. 
 
 
 

2. Darüber hinaus fragen wir: 
- Wer ist für die Pflege der neu geschaffenen Boulbahn, dem Spielplatz und dem Bereich 

um die Tischtennisplatte zuständig? Wie regelmäßig wird diese gepflegt? 
Für die gärtnerische Grünpflege ist die Unterhaltungsabteilung des 67-Grün- und Umwelt-
amtes zuständig. Pflegerhythmen richten sich nach der Jahreszeit und dem witterungsbe-
dingten Aufwuchs. 
 

 
- Wie häufig wird in diesem Bereich die Entleerung von Müllbehältern vorgenommen? 

In dem Bereich der Nato-Rampe werden mindestens einmal pro Woche die vorhandenen 
Papierkörbe geleert. 

 
 
 
- Ändert sich die Häufigkeit der Müllentleerung in den stärker frequentierten Jahreszeiten 

(Frühling und Sommer)? 
Ja, je nach Bedarf wird die Leerung auf zweimal pro Woche erhöht. 
 

 
- Warum wurden dort keine wildtiersicheren Müllbehälter mit einem Deckel aufgestellt, wie 

in dem Bereich des ehemaligen Campingplatzes (blaues Band)? 
Schon seit Jahren werden in den Grünanlagen und Spielplätzen Papierkörbe mit Deckel 
verwendet. Diese haben sich insbesondere bewährt, da unter anderem Krähen abgehalten 
werden nach Müll zu suchen oder auch große sperrige Abfälle dort nicht eingeworfen wer-
den können. Sukzessive werden auch alte kleine Papierkörbe ohne Deckel gegen die neu-
en Modelle ausgetauscht. Aufgrund des hohen Nutzungsdruckes im Bereich des ehemali-
gen Campingplatzes wurde ein spezielles Model mit Klappdeckel ausgewählt. 

 
- Wer wäre Ansprechpartner, wenn Bürger für die Pflege dieses Bereiches einen Förderver-

ein gründen möchten? 



Die Übernahme von Patenschaften für bestimmte Flächen oder Tätigkeiten können mit 
dem Grün- und Umweltamt abgesprochen werden. Hinsichtlich der Gründung eines För-
dervereins kann keine Aussage getroffen werden, weil der Zweck des Vereins näher be-
schrieben werden müsste. 

 
 
- Wird es wieder einen saisonalen Ausschank geben? 

Von dem bisherigen Betreiber wird am 18.04.2025 schriftlich mitgeteilt, dass der Aus-
schankstand am Laubenheimer und Weisenauer Rheinufer in diesem Jahr nicht in Betrieb 
genommen wird.  
Die Verwaltung beabsichtigt, ein Interessenbekundungsverfahren durchzuführen, um ei-
nen neuen Betreiber für den saisonalen Ausschank zu finden. 

 
 
- Ist für die Anbindung an den ÖPNV eine Haltestelle geplant? 

Derzeit gibt es keine Planung für eine zusätzliche Haltestelle in diesem Bereich. Die Stadt-
verwaltung wird die Situation im Blick behalten und bei erkennbar steigendem Bedarf ent-
sprechend reagieren. 
 

 
- Wann werden Parkflächen für Menschen mit Beeinträchtigungen näher zum Ufer und den 

Anlagen eingezeichnet? 
 
Die Antwort wird nachgereicht. 
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